

Montevideo, Setiembre 18 de 1928.

Sr. José Carlos Mariátegui.

Muy estimado amigo y colega.

Hace ya casi un año envíe a Vd. y a su "Amauta" mi libro de cuentos "El hombre que tuvo una idea" y aún no he tenido la satisfacción de que se me acusara recibo de él. ¡Es, acaso que Vd. no lo ha recibido? Me interesaría mucho saberlo. Jaúbreng le envíe hace unos meses mi contestación a los conceptos vertidos por Salviela Merval en "Amauta" sobre educación dada por el Estado al ocuparse del libro de mi amigo Julio R. Barcos. Me extraña que en artículo no haya merecido hospitalidad en las páginas de su revista a la que creía abierta a la discusión sincera y franca de los problemas sociales y educacionales. Puede, también, que no lo haya recibido Vd. En nuestro país, la separación de la iglesia y del Estado que rige desde 1917 ha hecho que la escuela laica realice una gran obra ideológica donde juega absolutamente prohibido a elle. Todo currículo que no tenga carácterstrictamente científico. En tal forma, indirectamente, nuestra escuela pública desarrolle una importante acción social de avance que se intensifica considerablemente teniendo en cuenta que frente a los 1.200 escuelas primarias del Estado, las escuelas confesionales no pasan de 100 en todo el país. Yo opino que la propuesta de Salviela dando libertad de currículo es una forma con otra cualquiera de proteger la currícula católica pues el censo que elle impusiera daría fatalmente la mayor parte de

los recursos del Estado a la iglesia. Al contrario: para un' lo fal-
vacío n'tá en el monopolio de la escuela por el Estado, en ideal
de "La Escuela Unica" que han hecho surgir los "Compagnons de l'
Université Nouvelle" y que tan docentemente han defendido
Herriot y Boissin en Francia.

Rogaríale que se mocomodase en contestarme, que se-
rá una gran satisfacción para un' contar con una línea suya.
Y digo en si he recibido ó no mis envíos per volcóns & ha-
cer de inmediato un resumen. Quedo á sus órdenes en es-
ta "Instituto Normal de Maestros" donde desempeño la
sub dirección y donde desde hace años preparo maestros sin pre-
juicio que estén reyendo una gran obra. Ponto le enviaré
nro 21 de "La Cruz del Sur" pronto que como Vd sabe
fundé y dirijo con cuantos compañeros de mucha talento.

Resaludos afectuosos de su acérp.

Alberto Lasplaces

N.B. Mi dirección es: "Instituto Normal de Maestros"
calle 18 de Julio 2128 - Montevideo.